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Шумерля – зеркало 
всей республики

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
подготовила законопроект 

по капремонту

Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает сбор подписей 
за приостановление действия закона о капитальном ремонте и его доработку.

Группа депутатов Госдумы 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
внесла на рассмотрение 
проект Федерального закона 
«О приостановлении действия 
отдельных положений 
законодательных актов 
Российской Федерации 
в сфере организации 
проведения капитального 
ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах».

Депутаты ссылаются на обяза-
тельства государства, возникающие 
при передаче жилья в собствен-
ность. На этот счет в пояснительной 
записке к документу, в частности, 
говорится: «В связи с тем, что ста-
тьей 16 Закона Российской Феде-
рации от 04.07.1991 № 1541-1 «О 
приватизации жилищного фонда в 
Российской Федерации» предусмо-
трено, что при приватизации жилых 
помещений в домах, требующих 
капитального ремонта, за бывшим 
наймодателем сохраняется обязан-
ность производить капитальный 
ремонт дома, а также с учетом скла-
дывающейся в настоящее время фи-
нансово-экономической ситуации, 
активно выражаемого гражданами - 
собственниками помещений в мно-
гоквартирных домах - недоверия 
к новой системе финансирования 
проведения капитального ремонта 
вносимым законопроектом предла-
гается приостановить действие от-
дельных положений законодатель-
ных актов Российской Федерации 
в сфере организации проведения 
капитального ремонта общего иму-
щества в многоквартирных домах».

В большинстве субъектов РФ 
новая система финансирования 
капремонта общего имущества в 
МКД начала функционировать в 
конце 2014 - начале 2015 года, по-
этому объем средств собственни-
ков, перечисленных региональ-
ным операторам, еще невелик, а 
сам капремонт пока не начинался 
и находится в стадии подготовки. 
Поэтому предлагаемая вносимым 
законопроектом мера является 
своевременной, а отсрочка ее при-
нятия приведет к трудностям при 
реализации.

Вносимым законопроектом так-
же предлагается установить, что 
средства собственников помеще-
ний используются в порядке, уста-
новленном решением общего со-
брания собственников. Средства, 
перечисленные региональным 
операторам в качестве взносов на 
капитальный ремонт, предлагается 
перечислить на счет управляющих 
организаций, а затем зачесть как 
плату, вносимую на содержание и 
ремонт жилого помещения.

Принятие предлагаемого депу-
татами СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
закона не только позволит учесть 
особенности сложившейся соци-
ально-экономической ситуации, но 
и более детально проработать ме-
ханизмы нормативного правового 
регулирования отношений в орга-
низации проведения капитального 
ремонта.

Уплату взноса на капитальный 
ремонт в законопроекте предла-
гается приостановить до 1 января 
2020 года.

Кстати
Прокурор Новочебоксарска об-

ратился с иском в суд в интересах 
неопределенного круга лиц и по-
требовал возложить на ответчи-
ков обязанность в солидарном 
порядке провести капитальный 
ремонт кровли, систем ХВС и ГВС, 
отопления, канализации в доме 
18 по ул. Коммунистической, 
сданном в эксплуатацию в 1962 
году. На момент вступления в дей-
ствие нового Жилищного кодекса  
(1 марта 2005 г.) рекомендован-
ный срок эксплуатации конструк-
тивных элементов дома, подлежа-
щих капремонту, истек.

Суд признал иск обоснованным 
и подлежащим удовлетворению, 
поскольку обязательства по про-
ведению капитального ремонта 
органом местного управления ис-
полнены не были, а они сохраня-
ются за ним до момента исполне-
ния.

(По информации газеты  
«Чебоксарская правда».)

Продолжение темы –  
на 4-5 стр.

Выражаем 
искреннюю 
благодарность 
региональному 
отделению 
политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ за помощь, 
оказанную в 
проведении 
новой линии 
электропередачи по 
улице Молодежной в 
деревне Караньялы 
Мариинско-
Посадского района.

Долгое время все, 
кто проживал на нашей 

улице, добивались уста-
новления этой линии: 
обращались в админи-
страцию района, даже 
собрали собственные 
средства для подведе-
ния электричества к но-
вым домам. Но только 
контроль депутата Гос-
думы Анатолия Аксакова 
и личное вмешательство 
депутата Госсовета Чу-
вашии Игоря Молякова, 
который встретился с 
жителями деревни Ка-
раньялы и взял на себя 
обязательство помочь 
в данном вопросе, по-

зволили добиться про-
ведения новой линии 
электропередачи на ули-
це Молодежной. Также 
на этой улице была заас-
фальтирована дорога.

Спасибо партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ! Ее 
представители выполня-
ют свои обязательства 
перед народом.

С глубокой 
признательностью, 

жильцы 23 домов  
по ул. Молодежной  

в д. Караньялы 
Мариинско-Посадского 

района

11 марта депутат 
Государственной 
Думы РФ  
Анатолий Аксаков 
весь день находился 
в Шумерле.

У флагманов  
тоже есть проблемы

Сначала он побывал на 
главных предприятиях 
города – заводе спецавто-
мобилей и комбинате ав-
томобильных фургонов. 
Оба входят в число тех 
редких предприятий ре-
спублики, где дела идут, 
по нынешним меркам, не-
плохо. Выручает их то, что 
работают они в основ-
ном по заказам силовых 
ведомств. Тем не менее 
сегодня имеются опре-
деленные трудности.  
Главная – резкий рост 
стоимости комплектую-
щих, часть которых при-
ходится приобретать за 
рубежом. Кое-что, прав-
да, начали выпускать рос-
сийские предприятия, но 
при этом отпускные цены 
резко повысились. То же 
и с металлом. Хотя, как 
известно, Минэкономраз-
вития РФ установило ко-
эффициент-дефлятор на 

уровне 6,7%, но его при-
держиваются лишь пред-
приятия, выпускающие 
конечный продукт. А про-
межуточные поставщики 
повышают цены иногда 
до двух раз. Вот и получа-
ется, что и комбинат, и за-
вод могут поднять цены 
на свою продукцию лишь 
до 6,7 процента. Однако 
ее себестоимость вырас-
тает намного больше, из-
за чего резко уменьшает-
ся прибыль.

Анатолий Аксаков по-
просил подготовить соот-
ветствующие документы 
и обещал заняться этим 
вопросом. Кстати, его ре-
шение автоматически мо-

жет распространиться на 
предприятия всей России, 
ведь подобная ситуация 
сложилась по всей стране.

На раскачку  
времени не будет

Скажем прямо, Анато-
лий Аксаков побывал в 
первую очередь на этих 
предприятиях отнюдь 
не потому, что хотел уви-
деть только хорошее. Он 
желал убедиться, какими 
резервами располагает 
город для выхода из тя-
желейшей ситуации, в ко-
торой он находится уже 
долгие годы. 

Окончание на 2 стр. 

Спасибо за помощь!
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Ибо, по сути, других предпри-
ятий и организаций, обладающих 
значительными возможностями, 
в Шумерле просто нет. Да, с при-
ходом в республику новой вла-
сти разные прохиндеи вроде бы 
пытались построить здесь новые 
предприятия: завод по перера-
ботке топинамбура, комбинат по 
производству шампиньонов, а 
ранее – завод биопрепаратов… 
Но как только «осваивались» 
кое-какие суммы или их хозяе-
ва добивались права представ-
лять Чувашию в высших органах 
власти, они тут же забывали про 
свои обещания. И вот результат: 
некогда цветущий город с 45-ты-
сячным населением сегодня 
представляет собой еле дыша-
щий населенный пункт 
с числом жителей 30 
тыс. человек. При этом 
он еще является самым 
проблемным среди го-
родов республики. За 
решение проблем Шу-
мерли надо браться 
сразу после выборов в 
сентябре, накануне ото-
пительного сезона, так 
что на раскачку време-
ни не будет. Потому уже 
сейчас нужно составить 
план, чтобы потом сразу 
же взяться за дело. Но в 
его подготовке, конечно 
же, должны участвовать 
и сами горожане. Вот 
почему заключительная встреча 
состоялась с представителями 
«простых граждан». 

Все те же проблемы.  
Но более острые

Рассказы шумерлинцев об их 
жизни невозможно было слушать 
без боли в сердце. Такое впечат-
ление, что городская власть ис-
пытывает население на выжива-
емость. Здесь постоянно растут 
тарифы на услуги ЖКХ. Только в 
этом году они поднялись еще на 
47 процентов, хотя и так были 
самыми высокими в республике. 
При этом вся система отопления 
города дышит на ладан, но 
никто не собирается ее ре-
монтировать. Просто все рас-
ходы заставляют оплачивать 
население – и все. В Шумерле 
становится все сложнее за-

ниматься малым и средним биз-
несом. Все «схвачено» чиновни-
ками или их близкими. В целом 
кажется, что город все еще живет 
в 90-х годах прошлого века. Ме-
дицинское обслуживание такое, 
что на прием к врачу можно за-
писаться лишь на несколько не-
дель вперед, и никого не инте-
ресует, доживет ли больной до 
этого дня. Уже многие годы в го-
роде нет никакого благоустрой-
ства, залинейная часть, где живут 
индивидуальные застройщики, 
практически отделена от центра, 
нет даже пешеходного перехода 
через железнодорожные линии. 

Обострение ситуации, конеч-
но же, зависит от действий (без-
действия) власти. В связи с этим 
на встрече с гражданами Аксаков 
впервые рассказал, как региональ-

ное отделение партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ пыталось взяться 
за решение проблем Шумерли и 
что этому помешало. 

Деловой кандидат  
главе не подошел

В феврале прошлого года, как 
известно, пришлось в очередной 
раз менять сити-менеджера (гла-
ву администрации) города. Спра-
вороссы тогда на эту должность 
предложили своего кандидата 
– депутата Госсовета ЧР Леонида 
Лукина, бывшего военного, ныне 
предпринимателя, уроженца Шу-

мерли, болеющего 
душой за родной го-
род, к тому же имею-
щего определенные 
планы по решению 
проблем. Оказыва-
ется, накануне вы-
бора сити-менед-
жера в городском 
Собрании депутатов 
Анатолий Аксаков 
встретился с главой 
республики Миха-
илом Игнатьевым и 
предложил поддер-
жать Лукина, ибо в 
данном случае на 
первом месте долж-
на быть не партий-

ная принадлежность человека, а 
нужды горожан. При этом Аксаков 
пообещал, что окажет всяческую 
поддержку Лукину в привлечении 
в город инвесторов. А Игнатьев 
ответил, что он не вмешивается 
в это дело, все решат депутаты 
горсобрания, но сам он их выбору 

мешать не станет. 
Однако не успел 
Аксаков доехать 
до своего офиса, 
как источник в 
администрации 
главы ему сооб-
щил, что Игна-
тьев дал команду 
назначить сити-
менеджером Шу-

мерли некую Любовь Дмитриеву 
– заместителя начальника отдела 
МВД России МО МВД РФ «Шумер-

линский». Только при 
экс-полицейском за год 
с лишним ситуация лишь 
усугубилась. Достаточно 
сказать, что долги горо-
да за газ при ней вырос-
ли еще больше, да и в 
остальном практически 
ничего не улучшилось. 
Правда, в городе нача-
ли разными методами 
шантажировать ини-
циаторов обращения о 
переходе города в Ни-
жегородскую область, 
власть и прокуратура 
стали решать вопросы 
только в пользу управля-
ющих компаний и всяко-

го рода дельцов, «потому «найти 
правду стало невозможно». До-
шло до того, что не исполняются 
решения судов. Только такие «по-
лицейские» методы, конечно же, 
горожанам пользы не приносят. А 
работать по-иному полковник по-
лиции, скорее всего, не умеет.

Сами мы, выходит, ни при чем?
«Такая картина сегодня по всей 

Чувашии, и она не изменится, пока 
у власти будут находиться нынеш-
ний глава Игнатьев и его прави-
тельство», - сказал кто-то из участ-
ников встречи. Хотя одна женщина 

обвинила в шумер-
линских неуряди-
цах и Аксакова. «Вы 
все власть, - сказа-
ла она, - и все вы 
одинаковые. Когда 
вы станете главой, 

ничего не изменится. Поэтому я не 
буду участвовать в выборах». На-
прасно пытались другие жители 
города объяснить ей, что сначала 
надо было избрать в депутаты до-
стойных людей, чтобы те, в свою 
очередь, не сделали сити-менед-
жером кого попало, - женщина 
осталась при своем мнении. 

Анатолий Аксаков не стал ни 
оправдываться, ни объяснять 
смысл выборов, а просто сообщил, 
что берет на себя изучение и ре-
шение вопроса тарифов в городе, 
а также организует проверку ра-
боты прокуратуры и правоохрани-
тельных органов по обеспечению 
выполнения законов городскими 
органами власти.

В тему
Анатолий АКСАКОВ: 
«В ШУМЕРЛЕ НЕТ 
НЕРАЗРЕШИМЫХ 
ПРОБЛЕМ»

Выступление горожанки с критикой в 
адрес Аксакова побудило меня обратиться к 
депутату Госдумы с вопросами.

- Анатолий Геннадьевич, не обидно вы-
слушивать незаслуженные упреки?

- Вы знаете, я эту женщину понимаю. К со-
жалению, опыт слишком часто подтверждает 
правоту таких высказываний, то есть смена 
личности во власти, как правило, не приво-
дит к заметным изменениям в лучшую сторо-
ну. Так почему ей не усомниться во мне?

- А как в остальном? Есть возможность 
оперативно решить в Шумерле проблемы 
с отоплением и подачей горячей воды? 
Городские власти, кажется, считают, что 
только на реконструкцию котельных по-
требуется более 600 миллионов рублей.

- А нужна ли такая реконструкция? Мы се-
годня побывали на комбинате автомобиль-
ных фургонов. Там действует новая модуль-
ная котельная. Одной трети ее мощности 
достаточно, чтобы обеспечить теплом и го-
рячей водой все здания комбината. Котель-
ную построили за 40 миллионов рублей. Че-
тыре таких котельных могут обеспечить весь 
город. С учетом возросших цен это обойдет-
ся примерно в 200 миллионов. Отдаленные 
многоквартирные дома можно перевести на 
индивидуальное отопление. В таком случае 
и теплотрассы станут короче, соответствен-
но уменьшатся потери, а на их капремонт по-
требуется меньше денег.

- И в этом случае средств нужно немало.
- Немало. Но для республики подъемно. 

При этом надо помнить, что теплоснабже-
ние – выгодный бизнес, потому в эту отрасль 
можно привлечь инвестиции.

- Могли бы вы помочь в этом деле ны-
нешней власти? Ведь жалко горожан.

- Мог бы. Как помогаю отдельным пред-
приятиям и организациям. Только тут важно 
желание власти.

- То есть, получается, если попросят – 
поможете, а нет – так и у вас есть своя гор-
дость?

- Не так. Чтобы просить инвестицион-
ные деньги, даже у друзей и хороших това-
рищей, нужны реальные проекты и планы, 
подтверждающие, что дело стоит свеч, что 
в результате можно получить прибыль. Без 
этого никто ни копейки не даст. Таких пла-
нов у городских властей нет. Как, впрочем, 
и у республиканских. Так что мне пока не с 
чем обращаться к инвесторам. Вообще же, я 
считаю, в Шумерле нет неразрешимых про-
блем. Надо только работать, засучив рукава 
и включив голову.

Николай МАКСИМОВ

«Такая картина сегодня по всей Чувашии, 
и она не изменится, пока у власти будет 

находиться нынешний глава».
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Стабильно вниз. А скоро выборы
Пресс-конференция

Глава республики разделил 
прессу на «пишущую правду» 
и «полностью стопроцентно 
пишущую неправду». Издания, 
которые глава фактически 
обвиняет во лжи, он старается  
не называть. 

Зато как-то заявил, что оппозиционная 
пресса в республике получает сотни милли-
онов рублей – надо понимать, ей платят за 
«ложь». А заложенные в бюджете Чувашии 
на 2015 год для финансирования респу-
бликанских СМИ средства в размере 110 
млн руб. (это больше, чем в прошлом, не-
выборном году) будут, видимо, потрачены 
на написание «правды». Например, такой: 
«Чувашская республика - один из самых ди-
намично развивающихся регионов России. 
Чувашия славится своим сельским хозяй-
ством...» Дальше это вступление к сюжету 
на канале «Вести.ру» можно не читать. 

И как тут быть с правдой-неправдой, 
если в реальности показатели отрасли уве-

ренно понижаются? Почти в каждом вы-
пуске наша газета со ссылкой на данные 
Чувашстата (он тоже пишет «неправду»?) 
рассказывает об ухудшении, снижении... 
А положение в молочной отрасли уже на 
уровне правительства Чувашии признано 
чуть ли не критическим. При этом «пра-
вильная» пресса называет республику 
«динамично развивающимся регионом». 
Интересно, такая хвала выпускается в свет 
за «спасибо» или как?

За газету «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - Чува-
шия» тоже платят деньги, хотя она распро-
страняется бесплатно. Читатели продолжа-
ют звонить и сообщать, что наше издание 
по-прежнему вытаскивают из почтовых 
ящиков и скупают по рублю за экземпляр, 
и это тоже, между прочим, деньги, которые 
надо где-то взять. Думается, они не были 
предусмотрены в упомянутой выше сумме 
в 100 миллионов. По поводу инцидента с 
управляющей компанией «Комфорт» напи-
сано заявление в прокуратуру. Скорее все-
го, другие УК в курсе событий, но от принуж-

дения своих работников к противоправным 
действиям пока не отказываются.

Руководители УК прекрасно знают, что 
изъятие изданий из почтовых ящиков го-
рожан имеет признаки административ-
ных правонарушений, предусмотренных  
ст. 13.16 КоАП РФ - воспрепятствование рас-
пространению продукции средства массо-
вой информации (штраф на юридических 
лиц - от 5 тысяч до 10 тысяч рублей), ст. 7.17 
КоАП РФ - уничтожение или повреждение 
чужого имущества. Напоминаем, что для 
лиц, занимающихся массовым извлечени-
ем газет из почтовых ящиков, может насту-
пить и уголовная ответственность (ст. 167 
УК РФ - умышленное уничтожение или по-
вреждение чужого имущества, повлекшее 
причинение значительного ущерба, нака-
зание: лишением свободы на срок до двух 
лет). Исполнителей, старательно бегающих 
по чьей-то указке по подъездам и в прямом 
смысле крадущих чужое имущество (в на-
шем случае - газету) в поисках «заработка», 
хочется предупредить отдельно: когда вас 

поймают за руку, зависшую над почтовым 
ящиком, ваш «патрон» не примчится на вы-
ручку. И не надейтесь. Он скажет, что видит 
вас первый раз в жизни.

В связи с такой ненормальной ситуацией 
было отправлено заявление в прокуратуру, 
а депутат Госсовета Чувашии написал об-
ращение к руководителям УК, в котором 
содержатся настоятельная рекомендация 
воздержаться от применения грязных 
технологий и просьба сообщать обо всех 
фактах незаконных изъятий нашей газеты 
в Центральную общественную приемную 
партии по адресу: Чебоксары, ул. К. Марк-
са, 52, кор. 30, оф. 306, конт. тел.: 22-25-59,  
21-51-35. 

На вопрос, почему власть препятствует 
распространению партийной газеты, отве-
тить легко: потому что она пишет правду. 
Но эта правда в предвыборной период 
власти не нужна. Ей нужно, чтобы все 
верили сказкам про хорошую жизнь при 
Игнатьеве, которые рассказывает офици-
альная пресса.

За бесплатную газету продолжают платить

Скучную пресс-конференцию 
главы Чувашии Михаила 
Игнатьева можно признать 
состоявшейся: были вопро-
сы, были и ответы на них.  
За исключением нескольких, 
вопросы были «заточены» 
под ответы, в которых рас-
сказывалось о состоянии дел 
в республике, и ключевым 
здесь было слово «стабиль-
ность». Содержание вопро-
сов позволяло главе лишний 
раз воспеть хвалу всему 
(или почти всему, кое-какие 
минусы все же приходилось 
признавать) происходяще-
му в регионе. Аналогичное 
мероприятие прошлого года 
было проведено в августе. 
Но 2015-й – выборный 
год, и в августе будет не до 
публичного общения  
с журналистами. Поэтому 
основной «начинкой»  
пресс-конференции стало 
явление прессе кандидата 
на пост будущего главы 
Чувашии в лице главы 
нынешнего. Правда, за-
явление Михаила Игнатьева 
об участии в выборах никого 
не удивило: это уже давно 
не новость, особенно в свете 
его последних поездок по 
районам республики.

обираюсь выдвинуться кан-
дидатом, - сказал Михаил 

Игнатьев. - Я об этом уже говорил 
на встречах с активом отдельных 
муниципальных образований и 
когда мне задавали эти вопросы. 
...Моя задача как руководите-
ля региона – чтобы эти выборы 
проводились открыто, честно, 
корректно и конкурентно. Все по-
литические партии, которые за-
регистрированы, они тоже имеют 
право на сегодняшний день вы-
двигать своих кандидатов».

«Я являюсь членом полити-
ческой партии «Единая Россия», 

- продолжил глава республики и 
напомнил – видимо, подчеркивая 
свою прочную связь с партией: - 
по старой схеме, соответственно, 
политическая партия «Единая 
Россия» предложила меня пре-
зиденту Российской Федерации в 
качестве кандидата на пост пре-
зидента Чувашии, тогда три кан-
дидата предлагались, помните. И 
на сегодняшний день исходит ини-
циатива от членов партии, моих 
товарищей». 

С товарищами по партии вы-
шла в прямом смысле нестыковка 
в теме прямых выборов глав сель-
ских муниципалитетов, которую 
глава республики предложил не 
политизировать. Напомним, что в 
закон об этих выборах поправки 
были внесены менее чем через 
месяц после его принятия. Поправ-
ки привели к тому, что сельские 
главы опять будут избираться из 
состава депутатов, а не жителями 
поселений (куда уж дальше поли-
тизировать?). Михаил Игнатьев со-
общил, что депутаты Госсовета по 
своей инициативе решили внести 
изменения в то законодательство, 
которое он подписал. Далее глава, 
можно сказать, отмежевался, про-
вел черту, четко отделяющую его 
как от «Единой России», так и от 
товарищей по партии, от которых, 

как уже было 
сказано, исходит 
инициатива его 
в ы д в и ж е н и я : 
«Но инициатором 
изменений в за-
конодательстве 
был не я, а депу-
таты от «Единой России». Это надо 
понимать так, что теперь, когда 
мы говорим Михаил Игнатьев, мы 
больше не подразумеваем «пар-
тия»?

Срок полномочий действу-
ющего главы заканчивается 28 
августа. И чтобы участвовать в 
выборах 13 сентября, он «должен 
определиться для того, чтобы со-
блюсти все нормы действующего 
избирательного законодатель-
ства. Чтобы после праймериз 
участвовать в выборах, я должен 
или просить президента Россий-
ской Федерации об отставке, или 
оформить отпуск, который у меня 
есть для того, чтобы, не нарушая 
законодательство, конкуриро-
вать с другими кандидатами». 
Странная постановка ответа: как 
говорит Игнатьев, Путин его под-
держивает, зачем тогда надо 
брать отпуск? Как сказал глава на 
пресс-конференции, «практически 
оба руководителя – и президент 

России, и председатель прави-
тельства – владеют ситуацией и 
общественно-политической на 
территории нашей республики, и 
макроэкономическими показате-
лями, и теми показателями, как 
развивается малый бизнес, сред-
ний бизнес, какой уровень инве-
стиционной привлекательности, 
делового климата». Может как раз 
потому, что первые лица страны 
«владеют ситуацией», Михаилу Иг-
натьеву и придется брать отпуск, 
чтобы участвовать в выборах?

На вопрос представителя га-
зеты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ - Чувашия» о соответствии 
действительности заявления 
Михаила Игнатьева, что Чувашия 
обеспечивает себя всем, кроме 
говядины, глава ответил несколь-
ко странно, хотя сначала сам же 
конкретизировал, что «речь шла 
о том, что касается разных видов 
сельскохозяйственной продукции 
и касается продуктов перера-
ботки». Да-да, как раз об этом и 
хотелось бы услышать. Но руково-
дитель республики стал говорить 
о федеральных торговых сетях и 
конкурентной среде, о том, что 
при заключении договоров «вы-
кручивают руки нашим сельхозто-
варопроизводителям», что можно 
«ходить в магазины шаговой до-
ступности, которые у нас работа-
ют». И еще очень доходчиво объ-
яснил, что в сельской местности 
«вообще проблемы нет, ...погреба 
у всех полные, подвалы полные». 

«А касаясь фруктов – мандаринов, 
апельсинов, бананов»... Только их 
вообще не надо было касаться, 
ведь они у нас не растут. А надо 
было сказать, что производство 
сельхозпродукции в республике 
снижается. В январе-феврале про-
изводство продукции из свинины 
снизилось почти на 16%, из овец 
и коз – на 10,9%, яиц – на 30%. 
Поголовье КРС уменьшилось на 
2,2%, птиц – 1,9%, коз – 0,3%. И 
как при таких показателях – а это 
данные Чувашстата – республика 

может обеспечить себя всей 
сельхозпродукцией сама?

Отвечая журналистам, 
глава не раз говорил о ста-
бильности. Он вообще очень 
любит повторять это слово, 
характеризуя ситуацию в 
Чувашии. Неужели это и есть 
стабильность? Если да, то 
стабильность спада, стабиль-
ность движения вниз.

В завершение пресс-
конференции Михаил Игна-

тьев поблагодарил всех, «кто пи-
шет правду и неправду. Когда люди 
читают, видят клевету и ложь, мой 
рейтинг, наоборот, поднимается». 
С  рейтингом глава явно погоря-
чился, а вот в том, что люди все 
видят, он абсолютно прав.

«С
КСтАтИ
После пресс-конференции  
«Pro Город» разместил 
на своем сайте опрос: 
«Поддерживаете ли вы 
кандидатуру Михаила 
Игнатьева на пост главы 
республики?». 
«Да» ответили 8% 
проголосовавших.
«Нет» – 83%
Затруднились ответить 8%.
Опрос продержался на сайте 
меньше суток. Выразить свое 
мнение успели 250 человек.

СлоВо не Воробей
Михаил Игнатьев – о поправках  
в закон о местном самоуправлении 
в части выборности глав сельских 
муниципалитетов: «но инициатором 
изменений в законодательстве был 
не я, а депутаты от «единой россии».
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Можно ли отстоять право  
на капремонт МКД 

С 1 марта 2005 г. 
введен в действие 
Жилищный кодекс РФ, 
статья 158 которого 
предусматривает, что 
собственник помещения 
в МКД обязан нести 
расходы на содержание 
принадлежащего ему 
помещения,  
а также участвовать  
в расходах 
на содержание 
общего имущества 
в многоквартирном 
доме соразмерно своей 
доле в праве общей 
собственности на это 
имущество путем 
внесения платы  
за содержание и ремонт 
жилого помещения.

Хочу обратить всеобщее 
внимание на несколько об-
стоятельств, которые не по-
зволяют с уверенностью 
заявить, что только собствен-
ники жилья, и никто другой, 
обязаны нести расходы на 
капитальный ремонт много-
квартирных домов незави-
симо от того, когда эти дома 
были построены и произво-
дился ли в них ранее капи-
тальный ремонт.

Закон РФ от 04.07.1991  № 
1541-1 «О приватизации 

жилищного фонда в РФ» уста-
навливал (ст. 16), что привати-
зация «занимаемых граж-
данами жилых помещений 
в домах, требующих капи-
тального ремонта в соответ-
ствии с нормами эксплуата-
ции и ремонта жилищного 
фонда, осуществляется, как 
правило, после проведения 
наймодателем капитально-
го ремонта. При согласии 
граждан за непроизведен-
ный ремонт наймодателем 
может выплачиваться со-
ответствующая компенса-
ция».

Исходя из системного тол-
кования ст. 16 вышеназванно-
го закона, ст. 158 Жилищного 
кодекса РФ и ст. 210 Граждан-
ского кодекса РФ «после ис-
полнения бывшим наймо-
дателем обязательства по 
капитальному ремонту жи-
лых помещений, а также об-
щего имущества в многоквар-
тирном доме обязанность по 
производству последующих 
капитальных ремонтов ло-
жится на собственников жи-
лых помещений, в том числе 
на граждан, приватизировав-
ших жилые помещения».

Естественно, наши граж-
дане, массово приватизи-
ровавшие свое жилье в 90-х 
годах и привыкшие доверять 
государству, ранее несшему 
бремя ответственности за со-
стояние жилищного фонда 

страны, не обратили внима-
ния на ст. 16 закона о прива-
тизации и не потребовали от 
органов власти проведения 
(еще до осуществления граж-
данами желания стать соб-
ственниками квадратных ме-
тров в МКД) капремонта или 
выплаты денежной компен-
сации собственникам на его 
проведение в последующем.

Это позволило государ-
ству, не выполнившему ра-
нее возложенных на него 
обязательств, приняв новый 
Гражданский кодекс, новый 
Жилищный кодекс, обязать 
собственников помещений 
в МКД самим содержать жи-
лищный фонд, общедомовое 
имущество и самим прово-
дить капитальный ремонт, 
возложив на них 100% фи-
нансовой ответственности 
за проведение капитального 
ремонта МКД – эта 
норма вступила в 
силу с 2014 года. 

Между тем име-
ется судебная 

практика, которая 
показывает, что наи-
более дотошные и 
вредные собствен-
ники, не желающие 
прощать долги госу-
дарству, добиваются 
положительного ре-
зультата - проведе-
ния капремонта за 
счет бюджетных средств.

Так, решением Октябрь-
ского районного суда от 7 
декабря 2006 года по иску 
жителей г. Ижевска (ул. Ком-
мунаров, 357, дом построен 
в 1971 году, 56 квартир, офи-
циальный износ - 20%) муни-
ципальное жилуправление 
городской администрации 
принуждено к проведению 
капитального ремонта и вы-
плате морального ущерба 
гражданам (по 2000 тыс. ру-
блей каждому). Суд перечис-
лил виды работ, которые не-
обходимо выполнить, и даже 
записал: «При недостаточно-
сти денежных средств, нахо-
дящихся в распоряжении МУ 
«Управляющая компания в 
жилищно-коммунальном хо-
зяйстве г. Ижевска», обязать 
администрацию г. Ижевска 
осуществить капитальный 
ремонт и вышеперечислен-
ные работы».

Владивосток. Жильцы 
дома № 52 по ул. Нерчинской 
обратились в суд - обязать 
мэрию провести капиталь-
ный ремонт кровли. Крыша 
текла после каждого дождя. 
Мэрия попросила отсрочить 
выполнение судебного реше-
ния, но суд стоял на своем: в 
четырехмесячный срок муни-
ципалитет обязан выполнить 
капремонт.

Ставрополь. Промышлен-
ный районный суд города 
удовлетворил практически 
все исковые требования жи-
телей 2-этажки по ул. Дзер-
жинского, 223Б, которая за 
полвека своего существова-
ния ни разу не видела капи-
тального ремонта, и обязал 
коммунальщиков не только 
отремонтировать дом и воз-
местить пенсионерам расхо-
ды на ремонт, но и компенси-
ровать им моральный вред.  
В судебном решении говорит-
ся: «Признаны незаконными 
бездействия администрации 
Ставрополя по обеспечению 
функционирования служб 
и учреждений, предостав-
ляющих услуги в части об-
служивания и капитального 
ремонта муниципального жи-
лищного фонда и объектов 
благоустройства на террито-

рии г. Ставрополя». Усилиями 
ставропольского движения 
«Протестный комитет» этот 
опыт был подхвачен и ана-
логичные иски были поданы 
еще тремя домами.

Мурманск. Жильцы дома 
№ 14 по ул. С. Перовской об-
ратились в суд с иском о при-
нуждении комитета по раз-
витию городского хозяйства 
к проведению капитального 
ремонта. В процессе заседа-
ния было осуществлено даже 
выездное заседание суда. 
Суд обязал комитет по раз-
витию городского хозяйства 
сформировать муниципаль-
ный заказ на проведение ка-
питального ремонта кровли 
и фасада, организовать кон-
курсный отбор подрядчиков 
и проконтролировать его 
исполнение. Мурманский об-
ластной суд оставил решение 
в силе. Аналогичное судеб-
ное решение вынесено и по 
иску жильцов дома № 8 по  
ул. С. Перовской.

Тогда же президиум Вер-
ховного Суда России обоб-
щил судебную практику за II 
квартал 2007 г. по капремон-
ту и вынес еще более жест-
кий приговор: «Согласно  
ст. 16 Закона РФ «О прива-
тизации жилищного фонда 
в Российской Федерации», 
за бывшим наймодателем 

сохраняется обязанность 
производить капитальный 
ремонт дома в соответ-
ствии с нормами содержа-
ния, эксплуатации и ремон-
та жилищного фонда». При 
этом обязанность по про-
изводству капитального 
ремонта сохраняется до ис-
полнения обязательства». 

Из ответа Верховного 
Cуда (от 10 августа 2007 г.) 
на запрос депутата Госдумы 
Г. Хованской также следует, 
что «обязанность собствен-
ников квартир многоквар-
тирного дома проводить 
самостоятельно капиталь-
ный ремонт возникнет по-
сле того, как государство 
отдаст этому собственнику 
долг в виде капитального 
ремонта дома, в котором 
оно разрешило этому чело-
веку приватизировать эту 

квартиру».

Был создан пре-
цедент судеб-

ного закрепления 
обязательств вла-
стей по капремонту 
МКД уже в условиях 
нового Жилищного 
кодекса, который, 
как известно, возла-
гает всю ответствен-
ность за состояние 
домов на население, 
учитывая то обсто-
ятельство, что речь 

идет в отношении обяза-
тельств государства, которые 
возникли еще до вступления 
в силу нового Жилищного ко-
декса, но не были им испол-
нены.

Для пущей убедительности 
приведу статью 6 Жилищного 
кодекса РФ, согласно которой 
акты жилищного законода-
тельства не имеют обратной 
силы и применяются к жи-
лищным отношениям, воз-
никшим после введения его в 
действие. Это значит только 
одно: если необходимость 
капитального ремонта 
дома, его конструктивных 
частей или инженерных 
систем возникла до 1 мар-
та 2005 г. – даты введения 
в действие ЖК РФ, то при 
решении вопроса об их 
ремонте нормы ЖК РФ не 
действуют, в этом случае 
необходимо применять ра-
нее действовавший закон 
«Об основах федеральной 
жилищной политики». Этот 
закон в последней его ре-
дакции не предусматривал 
взимание с граждан платы 
за капитальный ремонт. 
Обязанность капитально-
го ремонта возлагалась на 
собственника (балансодер-
жателя) дома, т.е. на орган 
власти (муниципальной 
или государственной).

Более того, одно из по-
следних решений Конститу-
ционного суда РФ – судебной 
инстанции, выше которой 
только сам Господь, я имею в 
виду Определение КС РФ от 
01.03.2012 № 389-О-О, гласит, 
что, если на момент прива-
тизации жилья дом требовал 
капремонта, его должны про-
извести. В определении пря-
мо сказано, что «данное за-
коноположение, имеющее 
обеспечительно-гарантий-
ный характер, распростра-
няется на всех без исключе-
ния бывших наймодателей 
подлежащих приватизации 
жилых помещений, требую-
щих капитального ремонта, 
безотносительно к тому, на-
ходились ли такие помеще-
ния прежде в собственности 
государственных или муни-
ципальных образований».

Есть еще несколько мо-
ментов, которые требу-

ют серьезных разъяснений. 
В частности, житель Цен-

трального округа г. Братска 
М. Непомнящих, активно и 
неоднократно отстаивавший 
в суде права проживающих 
в МКД владельцев квартир, 
ставит под сомнение право-
мерность сбора средств соб-
ственников помещений МКД 
не только на капремонт, но 
и на оплату общедомовых 
нужд. Он исходит из того, 
что в соответствии с п. 2  
ст. 244 ГК РФ, если имущество 
находится в общей долевой 
собственности, то должна 
определяться доля каждого 
из собственников в праве об-
щей долевой собственности, 
которая, как известно, реги-
стрируется в уполномочен-
ном органе, каковым являет-
ся Росреестр. 

Ведь всем известно, что без 
оформления в Росреестре 
права на приватизацию квар-
тиры никто не может назвать 
себя ее собственником. И кто 
не позаботился об оформле-
нии права на приватизацию 
квартиры, у того нет ее в соб-
ственности. Почему же это 
положение не относится к 
общедомовой собственности 
в МКД? Разве собственники 
квартир могут называться 
собственниками доли обще-
домового имущества без ее 
официального оформления?

С точки зрения здравого 
смысла, логики и даже суще-
ствующего законодательства, 
без юридического оформле-
ния права собственности на 
долю в общедомовом имуще-
стве путем регистрации этого 
права в Росреестре, считает 
М. Непомнящих, владельцем 
общедомового имущества 
по-прежнему остается пре-
дыдущий собственник (най-

Наталья 
КУЧИНСКАЯ    
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модатель) в лице администра-
ции города.

Он обращает внимание 
собственников на то, что если 
кто-то из них захочет найти 
правоустанавливающие и пра-
воутверждающие документы 
по своему дому, то он сможет 
с удивлением обнаружить, что 
объекты недвижимого имуще-
ства МКД со всеми его комму-
никациями, оборудованием и 
придомовым участком никак 
не оформлены докумен-
том, который подтверж-
дал бы общую долевую 
собственность на дан-
ный объект у собствен-
ников отдельных поме-
щений в данном доме.

Получается, что фак-
тически нам, собствен-
никам помещений, до 
сих пор принадлежат 
только помещения (кварти-
ры), прошедшие регистра-
цию в Росреестре? А все 
остальное, что есть в МКД и 
что не прошло регистрацию 
в госорганах, числится на ба-
лансе местной администра-
ции и управляется ею же на-
значенными на управление 
управляющими компаниями 
(формальное проведение со-
браний собственников по вы-
бору УК не в счет).

Тогда на каком основании, 
спрашивает дотошный Миха-
ил Александрович, УК предъ-
являют всем нам, не соб-
ственникам общедомового 
имущества, расходы на управ-
ление, содержание и ремонт 
общедомового имущества 
МКД? Почему мы спорим с УК 
о размерах расходов на обще-
домовые нужды, которые мы 
не должны оплачивать в прин-
ципе? На каком основании 
Фонд капитального ремонта с 
сентября 2014 года взимает с 
собственников взносы на кап-
ремонт? 

- Да, согласно ЖК РФ соб-
ственники помещений МКД 
должны их оплачивать, - со-
глашается М. Непомнящих, 
- но пока право собственно-
сти не оформлено юриди-
чески – не должны, так как 
у них нет объекта расходов. 

Иными словами, до тех пор, 
пока муниципальные органы 
власти, остающиеся фактиче-
скими владельцами общедо-
мового имущества МКД, не 
спишут с себя приватизиро-
ванное имущество, включая 
МКД, из муниципальной соб-
ственности в собственность 
тех, кто является владельцами 
квартир и иных помещений в 
МКД, и не оформят это через 
Росреестр, заключает М. Не-
помнящих, все вопросы по 
оплате общедомовых нужд и 
капремонта МКД собственни-
ки могут напрямую адресо-
вать муниципалитету.

Совсем нас запутал Михаил 
Александрович, скажут чита-
тели, они же в большинстве 
своем собственники жилья в 
МКД, зачем нам вникать в эти 
правовые дебри?

Быть может, собствен-
никам и не надо, а вот 

надзорным органам в лице 
прокуратуры и государствен-
ной жилищной инспекции не 
мешало бы поинтересоваться, 

как, когда оформлено и где 
зарегистрировано право соб-
ственников на долю в общем 
имуществе в МКД, включая 
земельный участок, приле-
жащий к дому. И не пора ли 
на период оформления этого 
права за собственниками по-
мещений МКД сменить пла-
тельщика общедомовых нужд 
и капремонта?

Этот вывод поддерживает 
и Г. Ленкова, представитель 
братской общественности, 
входящая в общественный 
экспертный совет. Она ссыла-
ется на мнение авторитетных 
правоведов, которые считают, 
что в соответствии с россий-
ским законодательством пра-
во собственности на недви-
жимое имущество возникает 
только с момента регистра-
ции прав на него. На сегодня, 
по их убеждению, право соб-
ственников на долю в обще-
домовом имуществе МКД не 
зарегистрировано, поэтому 
сбор средств на содержание 
общедомового имущества и 
капремонт управляющими 
организациями или иными 
структурами, наделенными 
такими полномочиями орга-
нами власти, попадает под  
ст. 159, ст. 201, ст. 179, ст. 163 
УК РФ как обман, злоупотре-
бление, принуждение к со-
вершению противоправных 
действий или вымогатель-
ство.

Не претендуя на истину в 
последней инстанции, подо-
ждем разрешения этого во-
проса специалистами, воз-
можно даже, включая мнение 
судей Конституционного Суда 
РФ.

А пока подытожим все, о 
чем говорилось выше, и по-
пытаемся ответить на вопрос, 
поставленный в заголовке: 
можно ли отстоять право соб-
ственников на капремонт МКД 
за счет государства?

Пожалуй, можно, но толь-

ко в двух случаях. Если соб-
ственник или группа соб-
ственников МКД, по примеру 
других городов, обратятся с 
иском в суд и документаль-
но подтвердят, что их дом, 
с учетом года постройки, 
его технического состоя-
ния и окончания срока экс-
плуатации оборудования 
нуждался в капремонте до  
1 марта 2005 года, то есть до 
принятия Жилищного кодек-

са, но не был отремонтиро-
ван прежним собственни-
ком (балансодержателем). 
И, во-вторых, если по на-
стоянию большинства 
граждан страны, подкре-
пленному законодатель-
ной инициативой депу-
татов муниципального и 
регионального уровней, 
в Жилищный кодекс будут 

внесены изменения и до-
полнения, обязывающие го-
сударство в лице федераль-
ных и региональных органов 
власти, а также муниципаль-
ные органы власти, до того, 
как возлагать полную ответ-
ственность за капремонт на 
собственников помещений 
МКД, все же исполнить обя-
зательства по капитальному 
ремонту, действовавшие до 
1 марта 2005 года, либо обе-
спечить хотя бы 50% их доле-
вого участия в осуществле-
нии капремонта всех МКД, 
введенных в эксплуатацию 
25 и более лет назад и по сво-
ему техническому состоянию 
достигших срока капиталь-
ного ремонта. 

Одни собственники, боль-
шинство из которых - мало-
обеспеченные граждане, пен-
сионеры, вряд ли справятся 
с капремонтом жилищного 
фонда всей страны. А веры в 
надежность и честность реги-
ональных операторов Фонда 
капитального ремонта у соб-
ственников как не было, так и 
нет. И вряд ли она появится в 
будущем.

P.S. <...> В ходе обсуждения 
проекта резолюции круглого 
стола на тему «Капитальный 
ремонт общего имущества в 
МКД, расположенных на тер-
ритории Братска», в проект 
были внесены предложения, 
касающиеся как обязанно-
сти государства исполнить 
ранее принятые на себя обя-
зательства по кап ремонту, 
так и оформления в соответ-
ствии с законом права соб-
ственности собственников 
помещений МКД на долю в 
общедомовом имуществе с 
обязательной регистрацией 
этого права уполномочен-
ным органом государства.

(«Знамя», газета Братска  
и Братского района)

собственников  
за счет государства?

Сбор средств на 
содержание общедомового 
имущества и капремонт 
... попадает под статьи 
Уголовного кодекса, как 
обман, злоупотребление... 
или вымогательство.

За капремонт  
не платим

Можно ли не платить за ремонт? Опытный юрист 
говорит, что действующее законодательство 
позволяет это делать жителям домов, где не 
открыт спецсчет. Для этого необходимо направить 
заявление на имя руководителя регионального 
оператора. 

ЗАЯВЛЕНИЕ
об отказе платить за капитальный ремонт 

жилья
Генеральному директору 
НО «Республиканский фонд 
капитального ремонта 
многоквартирных домов» 
Епифановой О.И.
428003, Чувашская Республика,  
г. Чебоксары,  ул. Энгельса, 42 А.

____________________________

___________________________ 
ФИО владельца

кв. ____,  расположенной
по адресу
____________________________
____________________________

Заявление

В связи с тем, что некоммерческая организация 
«Республиканский фонд капитального ремонта мно-
гоквартирных домов» навязывает неприемлемые 
условия финансирования программы капремонта, в 
которой отсутствуют гарантии своевременного и ка-
чественного его проведения, вынужден(а) отказаться 
от подобных «услуг» по ряду причин.

1. Авансовые взносы за непредоставленные «услу-
ги» незаконны, так как имеют признаки незаконного 
сбора (налога), являясь побором, и противоречат На-
логовому кодексу Российской Федерации.

2. В качестве собственника я вправе и в состоянии 
самостоятельно определить необходимость и своев-
ременность капитального ремонта принадлежащего 
мне на правах собственности недвижимого имуще-
ства. Решение общего собрания собственников наше-
го дома по данному вопросу не принималось.

3. Президент Российской Федерации официально 
признал коррупцию в сфере ЖКХ, поэтому я не могу 
рисковать собственными деньгами, пока не будет на-
веден полный порядок в сфере ЖКХ. До сих пор «об-
щедомовое имущество» юридически не оформлено в 
виде собственности, т. е. право собственности на него 
у меня не возникло.

4. За счет многолетних выплат за текущий ремонт 
управляющим организациям можно было амортизи-
ровать жилой фонд и при нормальном обслуживании 
содержать его хотя бы в удовлетворительном состо-
янии. При попустительстве органов власти эти сред-
ства были разбазарены, необходимый поддерживаю-
щий ремонт не проводился много лет.

5. Свою деятельность Фонд модернизации начал с 
массового нарушения ФЗ «О персональных данных», 
152-ФЗ. Нарушения продолжаются до сих пор. Кроме 
того, предложенная Фондом «оферта» на самом деле 
офертой не является по определению.

6. После проведения ремонтных работ я могу со-
гласиться (при необходимости и возможности) пла-
тить за капремонт по факту из средств собственного 
счета при условии предварительного согласования 
со мной сметы и после подписания со мной актов вы-
полненных надлежащего качества ремонтных работ.

О результатах рассмотрения моего заявления про-
шу сообщить в установленный законом срок письмом 
по адресу проживания.
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«ведущим» журналистам «Электро-
прибору» грозит 

банкротство

А страуса не стало…

финансы Пресса кризис

Налоги  
не подтверждают 
рост зарплаты

случай

Упор –  
на крупные 
комплексы

соседи

Вопреки очевидности и данным 
госстатистики власти республики 
утверждают, что в республике 
продолжает расти зарплата.

Растет она, зарплата, или не растет? И то и 
другое может подтвердить, как ни странно, не 
статистика, а поступление налога на доходы 
физических лиц (НДФЛ). Ясно же, если растет 
зарплата, то и подоходного налога поступает 
больше. И наоборот.

Так вот, в республике темпы поступления 
подоходного налога резко снизились. В ян-
варе-феврале по сравнению с соответству-
ющим прошлогодним периодом падение со-
ставило 7,8% (в целом поступления в бюджет 
сократились почти на 16%). То есть смело 
можно сказать, что в декабре-январе зар-
плата в Чувашии понизилась примерно на 
столько же. Как известно, НДФЛ в структуре 
налоговых поступлений является основным 
(его доля – 43%). Неслучайно правительство 
уже прогнозирует, что в этом году консоли-
дированный бюджет может недополучить 3,3 
млрд рублей доходов. Знает оно, что зарплата 
у простых работяг и дальше будет снижаться, 
но в предвыборных целях продолжают твер-
дить обратное.

Кстати, наибольшее падение сборов НДФЛ 
в Чебоксарах (индекс 88%), Канаше (84,5%), 
Алатырском районе (82%).

Акционеры и бывшие руководители ОАО 
«Электроприбор» обратились к главе 
республики с просьбой принять меры по 
недопущению возможного банкротства.

Как сообщает ИА REGNUM, такая ситуация 
возникла из-за злоупотреблений нынешних 
топ-менеджеров завода. Так, они в 2014 году 
из резервов предприятия потратили 100 млн 
рублей, значительная часть суммы ушла на 
выплату премий руководящему составу. При-
чем эта прибыль в свое время была получена в 
виде валютных депозитов, так что в нынешнем 
рублевом эквиваленте сумму можно удвоить. 
11 топ-менеджерам выплачено 37 млн, в том 
числе директору Николаю Ермошкину – 10 
млн рублей. А на 500 рабочих распределено 
в 10 раз меньше – 3 млн, то есть в среднем по 
6 тыс. рублей каждому. В числе получателей 
миллионной премии – председатель комиссии 
по самоуправлению Чебоксарского городско-
го Собрания депутатов Николай Владимиров, 
относительно недавно работающий юристом 
«Электроприбора». Одновременно разверну-
лась кампания по выкупу акций у мелких акци-
онеров (их около 2 тысяч).

Авторы обращения считают, что если свое-
временно не принять меры, такое своеволие 
может привести к банкротству и ликвидации 
предприятия, на улице окажутся 500 человек. 
Так недалеко и до социального взрыва.

В физкультурно-
оздоровительном 
центре «Росинка» 
глава Чувашии 
Михаил Игнатьев 
в неформальной 
обстановке встретился 
с ведущими 
журналистами 
республиканских и 
районных СМИ.

Михаил Игнатьев побла-
годарил журналистов за 
плодотворную совместную 
работу, отметив, что «благо-
даря эффективному взаи-
модействию власти и СМИ 
жители Чувашии оператив-
но получают достоверную 
информацию обо всем, что 
происходит в ре-
спублике». Об этом 
сообщила пресс-
служба администра-
ции главы ЧР. 

Журналисты зна-
ют, что такая «не-
формальная» встре-
ча означает начало 
какой-то большой 
кампании. На этот 
раз, понятно, по 
выборам главы ре-

спублики. С целью вдохнов-
ления мастеров пера и ми-
крофона в деле «передачи 
достоверной информации 
обо всем, что происходит 
в республике», подобные 
встречи будут организованы 
еще не раз. Как показывает 
практика, денег на минерал-
ку и другие напитки, употре-
бляемые на них, обычно не 
жалеют. Но станут ли от этого 
«ведущие» журналисты про-
фессиональнее, сумеют ли 
завоевать большее доверие 
электората - еще вопрос. 
Ведь нынешние тиражи 
«главных» газет республики 
показывают, что пока им осо-
бо не доверяют.

Об успехах АПК 
Мордовии в стране не 
знает только ленивый. 
Республика делает 
ставку на строительство 
новых и модернизацию 
действующих крупных 
животноводческих 
комплексов.

Очередь на модернизацию 
дошла и до агрохолдинга «Мор-
довский бекон», который входит 
в ГК «Талина». Обойдется она в 3 
млрд рублей.

У холдинга всего три произ-
водственные базы – в поселках 
Атяшево, Торбеево и в столице 
республики Саранске. В Атяше-
во «перевооружение» началось 
в 2013 году, введен новый цех 
первичной переработки с самым 
современным оборудованием 
(его продукция хорошо известна 
в Чувашии). В Торбеево строится 
новое производство – мощный 
автоматизированный цех по 
производству колбасных изде-
лий практически всех видов.

А в Ковылкинском районе 
строится свинокомплекс «Мор-
довский племенной центр». Од-
новременно это будет первый 
в регионе селекционно-генети-
ческий центр свиноводства, ко-
торый обеспечит ряд регионов 
страны чистопородными пле-
менными животными. Комплекс 
состоит из репродуктора на 4,8 
тыс. свиноматок и откормочной 
площадки на 33 тыс. животных.

«Мы не даем пустых обещаний, а то, 
что обещаем, выполняем!» - любит 
повторять глава республики Михаил 
Игнатьев. А как на самом деле?

Об этом в своем выступлении на подведе-
нии итогов года в Моргаушском районе рас-
сказала жительница деревни Ландыши Елена 
Никитина.

- Михаил Васильевич не раз обещал, что 
добьется, чтобы заготовители закупали в ЛПХ 
молоко по цене в среднем не меньше 22 ру-
блей за литр. Но в нашем районе его до сих 
пор закупают по 16-17 рублей. Почему глава 
республики не держит свое слово? – прямо 
спросила она.

Отвечать, правда, пришлось премьер-ми-
нистру правительства Ивану Моторину и ми-
нистру сельского хозяйства Сергею Павлову. А 
что они могли сказать? Обещали разобраться. 
И точно, после этого, говорят, состоялся раз-
говор на правительственной планерке, да и 
в район из Чебоксар люди приезжали, чтобы, 
так сказать, изучить ситуацию, о чем в район-
ной газете даже появилась статья. И что?  Какая 
была цена на молоко, такая и осталась. Да и не 
может быть иначе, ведь в республике «молоч-
ные короли» – личные друзья Игнатьева.

В деревне Акчикасы 
Красночетайского района 
отметили 100-летие со дня 
рождения Героя Советского 
Союза Ивана Индрякова 
(15.03.1915 – 17.01.1993).

Родился Иван Васильевич в кре-
стьянской семье. Окончил сред-
нюю школу и курсы учителей, ра-
ботал учителем начальной школы. 
В 1938-1939 гг. служил в Красной 
Армии. А в августе 1941-го снова 
был призван на службу… В 1942 
году окончил Рязанское артилле-
рийское училище и ушел на фронт.

25 июня 1944 года в бою за ос-

вобождение белорусской деревни 
Великое Лядо батарея Индрякова 
оказалась в окружении. Офицер 
из Чувашии организовал прорыв, 
после чего батарея продолжала 
поддерживать стрелковые части. 
30 июня в бою на шоссе Могилев – 
Бобруйск батарея Индрякова унич-
тожила 2 танка и 44 автомашины 
противника, благодаря чему немцы 
не смоги отступить через Березину.

22 августа 1944 года лейтенант 
Иван Индряков был удостоен высо-
кого звания Героя Советского Союза.

В звании майора Индряков был 
уволен в запас. Проживал в Тбилиси.

Говорят, животные 
очень тонко чувствуют 

окружающих их людей. До 
сих пор я не очень верил в 
это. Теперь вот сомневаюсь, 
прав ли был.

Случилось это относи-
тельно недавно – в феврале 
нынешнего года. Тогда Ма-
риинский Посад в очеред-
ной раз посетил глава ре-
спублики Михаил Игнатьев. 

В честь этого организовали 
некую выставку животных. 
Привез туда своих подопеч-
ных и птицевод-любитель из 
дер. Мижули Геннадий Дани-
лов.

Несколько слов о Генна-
дии Семеновиче. Он инва-
лид 2-й группы. Содержит 
всяких птиц – кур разных 
пород, уток, гусей, индю-
ков, павлинов индийских, 

фазанов, голубей, попуга-
ев и др. До недавних пор 
был у него и страус. О нем 
и речь.

Глава и его министр сель-
ского хозяйства как бы ос-
мотрели выставку, но вели 
себя как-то… пренебре-
жительно, что ли. Хозяина 
птичьего двора даже не по-
благодарили. Все это время, 
пока чиновники осматрива-

ли птиц, страус стоял, пону-
рив голову. А когда хозяин 
привез птиц обратно домой, 
самая крупная из них… 
скончалась. Видно, мой 
страус не выдержал стрес-
са, объясняет этот случай 
сам Данилов. С чего бы этот 
стресс? И кто виноват в том, 
что он случился: глава или 
его министр?

М. Семенов

Люди помнят все
слово и дело Память

Незабываемый подвиг

Так кто у нас ведущие?
ф

от
о:
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ap

.ru
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Коротко

Поддержим  
нашу Марию!

Это случилось  
в больнице

На сельских улицах – 
фонари собственного 

производства

трагедияЖкХ

Пусть он  
улыбается всегда

усПеХ совет Благоустройство

Прокуратура 
разобралась с УК

ОПыТ предпринимателя Сергея 
Романова из Аликовского района 
начисто опровергает мнение, что овце-
водство в Чувашии – отрасль невыгод-
ная. Вот уже 16 лет он разводит овец, в 
основном животных романовской по-
роды. Недавно на кредит купил ферму. 
Сейчас там содержится 50 голов.

В БАТыРЕВЕ состоялся зональный 
смотр-конкурс республиканских 
фестивалей. По решению жюри на 
гала-концерте в ДК Тракторостроите-
лей в Чебоксарах 18 апреля район бу-
дут представлять хор ветеранов «Дети 
вой ны» и ансамбль танца «Биляр».

ПРОДОЛЖАЕТСЯ расследование 
уголовного дела в отношении заме-
стителя начальника межмуниципаль-
ного отдела МВД России «Цивильский». 
Его подозревают в содействии бизнесу 
владельцев автостоянки, куда помеща-
ли задержанные машины. 

По материалам  
пресс-служб.

В Чувашии в рамках расследования 
уголовного дела будут установлены 
все обстоятельства смерти местной 
жительницы, скончавшейся от 
отравления грибами. 

Вечером 23 мая 2014 года в реанимаци-
онном отделении лечебного учреждения 
Чебоксар скончалась 29-летняя жительни-
ца Новочебоксарска. Согласно акту судеб-
но-медицинского исследования смерть на-
ступила в результате острой полиорганной 
недостаточности, вызванной отравлением 
грибами. 

9 мая 2014 года девушка поступила в 
Новочебоксарскую городскую больницу, 
откуда ее 11 мая перевели в одно из чебок-
сарских лечебных учреждений. Следствие 
полагает, что в Новочебоксарской горболь-
нице пациентке не назначили необходи-
мое специфическое лечение, что привело 
к смерти.

По данному факту следственным отде-
лом по городу Новочебоксарску СУ СКР по 
Чувашии возбуждено и расследуется уго-
ловное дело по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 109 УК РФ (при-
чинение смерти по неосторожности вслед-
ствие ненадлежащего исполнения профес-
сиональных обязанностей).

В настоящее время проводятся след-
ственные действия, направленные на 
установление всех обстоятельств произо-
шедшего, назначена комплексная комис-
сионная судебно-медицинская экспертиза, 
изъята вся необходимая документация, до-
прашиваются очевидцы произошедшего и 
представители медицинского персонала. 
Расследование уголовного дела находится 
на контроле у руководства следственного 
управления.

Имели место факты завы-
шения объемов тепловой 
энергии, потребленной до-
мом на отопление. Напри-
мер, в декабре 2014 года 
объем был завышен более 
чем на 30 Гкал, в результате 
излишнее начисление платы 
составило 43 тыс. рублей. 

Установлены случаи, ког-
да в платежных документах 
на оплату услуг ЖКХ содер-
жались неполные, а иногда 
и недостоверные сведения 
об объемах потребления 
коммунальных ресурсов, 
что затрудняло возможность 
проверки законности начис-
лений платы за услуги. 

Прокурором района в 
адрес УК внесено представ-
ление об устранении нару-
шений жилищного законода-
тельства. В отношении ООО 
УК «Стандарт» и его руково-
дителя возбуждены адми-
нистративные дела по ч. 1  
ст. 14.7 КоАП РФ (обман по-
требителей) и ч. 1 ст. 14.8 
КоАП РФ (нарушение иных 
прав потребителей). 

А республиканская про-
куратура, рассмотревшая 

обращение жильцов д. 23 по  
ул. Университетской, обнару-
жила факты завышения пла-
ты за содержание и текущий 
ремонт. Размер платы соб-
ственники помещений уста-
новили на общем собрании. 
Затем они провели еще одно 
собрание, на котором тариф 
решено было уменьшить. Но 
УК это решение к исполне-
нию принято не было, а отказ 
мотивирован его несоответ-
ствием требованиям жилищ-
ного законодательства. Од-
нако оценка правомерности 
принятого собственниками 
помещений МКД решения 
может быть дана только су-
дом по заявлению собствен-
ника, права которого указан-
ным решением нарушены. И 
получилось, что УК взяла на 
себя полномочия суда, что 
повлекло завышение плате-
жей за жилищные услуги. 

Прокуратура Московского 
района внесла в адрес ди-
ректора УК представление 
об устранении нарушений 
закона с требованием пере-
расчета излишне начислен-
ных платежей. 

В Староайбесинском сельском поселении 
Алатырского района есть добрая и 
очень полезная традиция - производить 
различные малые архитектурные формы - 
фонари, урны, скамейки - своими силами. В 
эти дни там изготавливают фонари.

В прошлом году улица Школьная в Старых Ай-
бесях на ежегодном республиканском конкурсе 
по озеленению и благоустройству заняла первое 
место. На призовые средства администрация за-
купила фонари, энергосберегающие лампы, щиты 
учета для уличного освещения. После установки 
фонарей и щитов учета отключение и включение 
уличного осве-
щения в селе бу-
дет происходить 
автоматически, а 
энергосберега-
ющие лампы по-
зволят увеличить 
общее число фо-
нарей на улицах. 
Администрация 
сельского посе-
ления планирует 
довести их коли-
чество до сорока.

Хочу дать совет по-
литтехнологам и пи-

арщикам, обслуживающим 
главу республики Михаила 
Игнатьева.

Я уроженец Цивиль-
ска, учился в Чебоксарах, 
сейчас живу в Москве. В 
Чувашии бываю часто. 
И часто вижу и слышу, 
как выступает по ТВ или 
радио глава республики 
Михаил Васильевич Иг-
натьев. Скажу прямо: его 
косноязычие стало уже 
притчей во языцех. Уму 
непостижимо, как можно 
изъясняться настолько 
коряво, что иногда требу-
ется перевод с русского 
на русский? Некоторые 
оправдывают это тем, что 
Игнатьев чуваш. Но среди 
чувашей его возраста и 
образования – а он канди-
дат наук! – не может быть 
такого малограмотного 
человека. Да и, по словам 
друзей, на родном языке 
он изъясняется еще хуже. 
Когда слушаю его вместе 

с друзьями, у меня, чест-
ное слово, краснеют даже 
уши. Стыдно за Чувашию 
и чувашей, ведь глава – 
лицо народа.

Господа пиарщики! По-
советуйте своему Игна-
тьеву, пусть он выступает 
как можно реже. Это пой-
дет ему только на поль-
зу. Если в целях агитации 
обязательно бывать на 
людях, сделайте так, что-
бы об успехах республики 
рассказывали сопрово-
ждающие его лица. Толь-
ко опять же не спикер По-
пов или сельхозминистр 
Павлов. Эти всю обедню 
испортят. А Михаил Ва-
сильевич пусть стоит и 
улыбается. Несмотря на 
возраст и должность, у 
него сохранилась милая 
пацанская улыбка. Она 
нравится многим, так что 
ему от нее пользы будет 
больше.

В. Богун,  
пенсионер

Молодая певица из Чувашии Мария 
Максимова прошла во второй тур 
вокального конкурса «Новая Звезда».

Такой конкурс проходит в стране впервые. 
Его проводит телеканал «Звезда» при под-
держке Министерства обороны РФ.

Второй тур стартует 28 марта. Если в пер-
вом туре решения принимало только жюри, 
то во втором будет учитываться и мнение 
телезрителей, которые могут выразить его 
путем смс-голосования. Таким образом они 
даже смогут вернуть в шоу тех исполните-
лей, которых, по их мнению, жюри исключи-
ло из дальнейшей борьбы незаслуженно. Так 
давайте следить за конкурсом! Поддержим 
нашу Марию! Окончательные результаты бу-
дут подведены накануне Дня Победы – 8 мая. 

Фото с сайта газеты «Наше слово».

Проверка, проведенная прокуратурой Калининского 
района Чебоксар по коллективному обращению 
жителей д. 3 по ул. Болгарстроя о нарушениях 
законодательства ООО УК «Стандарт»,  
выявила нарушения при начислении платы  
за коммунальные услуги. 
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Лучше не могут, а хуже некуда

милосердие

нам Пишут

Уважаемые жители Чувашии!
С проблемами, вопросами и предложениями вы можете 

обращаться во вновь открывшиеся приемные партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в районных центрах республики.  

Вас примут и дадут консультацию опытные юристы.

КАНАШСКИЙ РАЙОН
Канаш, ул. Чернышевского, 2а (2-й этаж) 

Ежедневно (кроме выходных)
10.00 – 17.00

Председатель местного отделения партии –  
Максимов Леонид Павлович

КОМСОМОЛьСКИЙ РАЙОН
Село Комсомольское, ул. Канашская, 33 (2-й этаж),  

ТД «Уют»
Вторник, четверг

10.00 – 14.00
Председатель местного отделения партии –  

Григорьев Владимир Николаевич

ЯЛьЧИКИ
ул. Кооперативная, 63 (2-й этаж) 

Вторник, суббота 
8.00 – 17.00

Председатель местного отделения партии –  
Теплов Валерьян Никандрович

МАРИИНСКИЙ ПОСАД
ул. Николаева, 55 

Ежедневно (кроме выходных)
9.00 – 16.00

Председатель местного отделения партии –  
Гаврилова Марина Геннадьевна

Когда малышам ис-
полнилось 7 месяцев, 
мама начала замечать 
неладное – они не мог-
ли сидеть, не начинали 
ползать. После прове-
денных обследований 
и был поставлен диа-
гноз. 

В реабилитационном 
центре в Чебоксарах 
Кристина и Кирилл ста-
ционарно лечились три 
раза. Особых успехов 
это не принесло. О том, 

возможно ли полное 
излечение, врачи не 
говорят. Но родители 
стараются изо всех 
сил. Однако старания 
стоят немалых денег. 
Малыши прошли уже 
три курса в ООО «Реа-
центр Ульяновск». И вот 
наконец появилось хоть 
какое-то улучшение! 

Первый раз средства 
собирали всем миром. 
Второй раз родители 
взяли кредит. Чтобы 

осилить такое лечение 
в третий раз, папе при-
шлось съездить на зара-
ботки в Москву. Уехать 
опять, оставив семью на 
длительное время, он 
уже не может.

А ООО «Реацентр 
Ульяновск» готов при-
нять детей. На лечение 
Кристины требуется 92 
250 рублей, Кирилла – 

108 750 рублей. 
Жизнь этих малышей 

только начинается. Ка-
кой она будет – в дан-
ный момент зависит и 
от человеческого уча-
стия, от неравнодушия.

Если вам не все рав-
но, вы можете пере-
числить любую сумму 
на лечение Кристины и 
Кирилла. 

Кириллу и Кристине 
требуется помощь

Реквизиты мамы, Татьяны Софроновой
Сбербанк России Новочебоксарское отделение Сбербанка 8613/0101 

№ карты: 639002759001713738 
Номер лицевого счета: 40817810075040209748/54

Мегафон (Чувашия) 8-927-853-38-35

Двойняшкам Кристине и Кириллу Софро-
новым два с половиной года. Полтора года 
назад им поставили страшный диагноз – 
«детский церебральный паралич, спастиче-
ский тетрапарез второй степени».

Все знают, что бывший глава 
Мариинско-Посадского райо-

на приговорен за взятку к 11 годам 
лишения свободы и крупному штра-
фу. Но как понимать то, что про-
исходило и происходит, какой бы 
глава ни находился у руководства? 
Остальные чиновники остались на 
своих местах, и жизнь не меняется, 
хоть кого посади. 

Глава городского поселения уже 
в который раз дезинформирует на-
селение города в годовых отчетах об 

огромных затратах на благоустрой-
ство Мариинского Посада, вызывая 
своими самовосхвалениями у наро-
да недоумение. Как оказалось, го-
родская администрация в прошлом 
году потратила немалую сумму 
денег на ремонт подвесного моста 
к часовне Свято-Троицкого собора. 
Но все мы там бываем и видим: не 
то чтобы ремонт - гвоздя нового не 
забито, и мост, как и прежде, на-
ходится в аварийном состоянии и 
представляет угрозу для жизни. 

На дорогу на Новинское кладби-
ще, по словам главы Мариинско-
Посадского городского поселения, 
было затрачено 350 тысяч рублей. 
Вот мы и думаем: может, это были 
затраты нa уборку снежных заносов 
на дороге длиной в полтора киломе-
тра? 

В прошлом году городское по-
селение приобрело то ли для остро 
нуждающихся, то ли в качестве ма-
невренного фонда квартиру. Я не 
буду писать, кто проживает в ней, 

чтобы никого не обидеть, но вряд ли 
эти жильцы соответствуют целям, 
ради которых приобреталась жил-
площадь. 

Администрация города передала 
ООО «Теплоэнерго» разорившийся 
«Водоканал» (теперь ООО «Источ-
ник»), позволив руководителю ООО 
«Теплоэнерго» возглавлять одно-
временно три организации: ООО 
«Теплоэнерго», «Лесная», «Источ-
ник». Такое попустительство может 
привести только к очередным на-
рушениям. ООО «Источник» стало 
заключать договоры с населением 
на водоснабжение и водоотведение 
с января 2015 гада, не имея тарифа, 

утвержденного республиканской 
тарифной службой, не имея на ру-
ках акта приема-передачи муници-
пальной собственности (насосных 
станций и коллектора). Собранны-
ми с населения за водоснабжение 
и водоотведение в ООО «Источник» 
деньгами оплачивается задолжен-
ность ООО «Теплоэнерго» по газy. На 
какие же средства планируется со-
держание систем водоснабжения?

И ведь такая ситуация не только 
в Мариинском Посаде. Сколько че-
ловек еще надо наказать, чтобы она 
изменилась?

Очень прошу  
не называть мою фамилию.

О дефиците патриотизма се-
годня говорят и пишут часто. 

Конечно, события в Крыму и на 
Украине несколько подняли «гра-
дус» общества, но не исключено, что 
«маятник» может качнуться в дру-
гую сторону. Особенно тревожно за 
нашу молодежь. Кто в этом виноват 
и что делать? На мой взгляд, льви-
ную долю ответственности следует 
возложить на школу. В воспитании 
истинных патриотов, думается, пе-
дагоги сегодня не на высоте. Ска-
занное могу проиллюстрировать 
примерами, взятыми из повседнев-
ной действительности, с которыми я 
как учитель ОБЖ постоянно сталки-
ваюсь в Среднетатмышской обше-
образовательной  школе Канашско-
го района.

Не так давно в учительской слу-
чайно увидел почетную грамоту, ко-
торая… валялась на полу. Поднял 
ее - и меня словно молния ударила. 
Это оказалась награда Московской 
региональной общественной орга-
низации «Сыны Отечества», пред-
назначенная мне. Оказывается, 
директор Н.Е. Петрова не соизво-

лила вручить грамоту перед кол-
лективом, бросила на подоконник 
в учительской, где она провалялась 
несколько дней, а потом оказалась 
на полу. Это видели и педагоги, и 
школьники.

Скажу так: грамота столичного 
землячества офицеров, среди кото-
рых есть прославленные генералы, 
адмиралы и полковники, для меня 
бесценна. Не зря же я защищал ин-
тересы Родины с оружием в руках, 
не раз видел, как мои друзья гибнут 
в далеком Афганистане. Но моих 
чувств директору не понять, ведь 
она никогда не была на волосок от 
смерти. Да, она женщина, но все же 
педагог, и должна понять, что слова 
«военный патриотизм» придуманы 
не для политической трескотни, что 
они сегодня актуальны как никогда.

Директор Н.Е. Петрова почему-
то недолюбливает и меня, и мой 
предмет, постоянно вставляет пал-
ки в колеса. Вот пример. В конце 
прошлого учебного года решил об-
устроить строевой плац перед шко-
лой на новом асфальте, ведь впере-
ди День Победы, игры «Зарница» и 

«Орленок». Начертил мелом тонкие 
линии. Но тут появилась Надежда 
Егоровна и менторским тоном за-
претила что-либо «рисовать» на ас-
фальте. Наши занятия с учениками 
были прерваны.

Через неделю меня вызвали к 
директору, и я услышал: «Если тебе 
этот плацдарм нужен, то рисуй». 
Оказывается, строевой плац нужен 
мне, а не школе и детям!

На этом «наезды» не закончи-
лись. В ноябре прошлого года в Ача-
касинской ООШ мы участвовали в 
соревнованиях по пулевой стрельбе 
памяти полковника Желудкина Р.Н. 
Здесь я убедился, что наши ученики 
значительно уступают соперникам 
в стрельбе из пневматической вин-
товки. Чтобы исправить положение, 
решил построить тир. Надежда Его-
ровна, хотя и неохотно, но дала на 
это «добро», так как в подвале шко-
лы достаточно свободных помеще-
ний. После уроков мы с родителями 
завезли песок и цемент, восстанови-

ли лестницу в подвал, провели свет. 
Начали устанавливать падающие 
мишени… Тут нас огорошили со-
общением, что приезжает комис-
сия из РУО, а мы якобы устроили в 
подвале, извините, «бардак». При-
каз директора – немедленно все 
убрать! Но проверяющие не сдела-
ли никаких замечаний, наоборот, 
похвалили нас и пожелали удачи в 
строительстве тира. Однако вскоре 
в подвал спустилась завуч и начала 
«приводить в исполнение» приказ 
директора, с криком разбрасывая 
автоматы-макеты. Вот тебе, бабуш-
ка, и Юрьев день!

Несмотря на упреки и поднож-
ки, мы с учителем физкультуры 
подготовили детей к юнармейским 
играм. Для этого так пригодились 
бы и плац, и тир, но увы… Даже 
разрешение на выезд приходилось 
пробивать «с боем». На юнармей-
ских играх школа заняла третье ме-
сто в районе. «А почему не первое?» 
- «поздравила» нас директор. Вот 

как она озабочена военно-патрио-
тическим воспитанием! Для этого 
не остановится ни перед чем: с ян-
варя она полностью лишила меня 
стимулирующей части зарплаты. 
Теперь у нее новые нападки: требует 
построить тир, грозит увольнением. 
Кажется, она близка к реализации 
своего замысла: сократила долж-
ность учителя ОБЖ на 0,5 ставки.

До моего сокращения несколь-
ко родителей, которые являются 
успешными предпринимателями, 
хотели приобрести для школы три 
пневматические винтовки. Но когда 
увидели приказ о моем сокраще-
нии, удивились и изменили свои 
планы.

Вот такие «бои местного значе-
ния» идут в отдельно взятой отда-
ленной школе Канашского района. 
А патриотизм – слишком тонкий 
«объект». Да, такой тонкий, что сре-
ди пыли и грязи его не разглядеть.

Василий Григорьев, учитель ОБЖ, 
Канашский район

О патриотизме без трескотни


